





Un Libro Para Hoy

Por PICKWICK

TÍTULO: "El trabajo oral y escrito".
AUTORES: Edmundo Nowodworsky y Patricio Sarmiento.

EDITORIAL: Universitas, Viña del Mar.

PATRICIO Sarmiento es master en Lingüística Aplicada, recibido en la Universidad de Besançon, en Francia, y Edmundo Nowodworsky, a su vez, luce como diplomado en Letras y Filosofía en la Universidad de París. Ambos son profesores en la Universidad Católica de Valparaíso y su obra responde por entero a la precisa y preciosa credencial intelectual de sus autores. "El trabajo oral y escrito" —una "guía para estudiantes, empleados y profesionales", según lo señala su subtítulo— es una auténtica rectoría que enseña cómo hablar y escribir correctamente. No en vano —tal como lo dicen Nowodworsky y Sarmiento en los inicios de su interesante libro— "hablar o escribir es una actividad social, y por consiguiente, escolar, universitaria y profesional, en que una persona (el hablante, el escritor, el remitente o el emisor) dice algo (una idea, un sentimiento, un juicio, un mensaje) a otro (interlocutor, rector, receptor) que se refiere a una realidad vivida, imaginaria o conceptual (situaciones, objetos, acciones, hechos, textos, un contexto) utilizando una lengua determinada o código (castellano, francés, etcétera) mediante la producción de ondas sonoras".

Este libro, entonces, me parece necesario y hasta de una urgente exigencia en nuestro medio. Lo cierto es que los chilenos, por parejo, hablamos y escribimos mal. Basta recorrer las páginas de los diarios o escuchar a los locutores de la radio y la televisión para comprender lo que señalo. Aun los que presumen de importantes, echados para atrás con mucha facha de supuestos eruditos, suelen incurrir en errores parafásicos que debieran reborzarlos, fállas del lenguaje que el común de las personas no advierte ni les da importancia. De ahí la excelente jerarquía de esta obra. Digo, pues, que "El trabajo oral y escrito" viene a subcarar, dichosamente, la lamentable indigencia de textos de este rango que existía hasta el momento de aparecer el libro.

Me parece, en razón de ello, que no sólo será una guía para el estudiante, el empleado y el profesional. También debe serlo para los propios pedagogos a cargo de enseñar cómo hablar y escribir sin el vicio de las palabras rudas. Por eso me remito a las razones con que firma su prólogo el doctor Eduardo Godoy, director del Instituto de Literatura y Ciencias del Lenguaje de la Universidad Católica de Valparaíso, estableciendo que "un trabajo de esta naturaleza hacia falta en nuestro medio", cosa que hay que agradecerles a sus autores muy de veras.

El trabajo oral y escrito" [artículo] Pickwick.

Libros y documentos

AUTORÍA

Pickwick

FECHA DE PUBLICACIÓN

1980

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El trabajo oral y escrito" [artículo] Pickwick.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)